



Vers plus de développement durable dans la région des trois pays

Priorités thématiques de la présidence 2024 du Conseil Rhénan

Béa Bieber, Députée au Grand Conseil du Canton d'Argovie Délégation Suisse du Nord-Ouest

Décembre 2023

Vers plus de développement durable dans la région des trois pays

Priorités thématiques de la présidence 2024 du Conseil Rhénan

En 2024, la présidence du Conseil Rhénan reviendra à la délégation de la Suisse du Nord-Ouest. La Présidente désignée Béa Bieber, Députée au Grand Conseil du Canton d'Argovie propose les axes prioritaires suivants.

Contexte

Prendre des initiatives modérées n'est plus une option. Le développement durable soulève des interrogations vastes et pertinentes pour l'avenir, qu'il convient de traiter à tous les niveaux afin de réussir une transformation crédible vers une région durable reposant sur les trois piliers du raisonnement durable :

- Environnement: Il ne faut pas couper plus d'arbres qu'il ne peut en repousser, ni consommer plus de matières premières que la nature ne peut en fournir. Pour cela, il est important de mettre en place un aménagement du territoire transfrontalier qui place l'entretien et la préservation de l'infrastructure écologique au centre des préoccupations.
- 2. **Economie et commerce :** Il ne faudrait pas fabriquer plus de produits que nécessaire et les processus devraient être aussi efficients que possible. Il convient de favoriser le principe « réparer au lieu de jeter ».
- 3. Vie sociale, santé et culture : Tout le monde devrait bénéficier de l'égalité des chances, dans la vie quotidienne et professionnelle, mais aussi sur le plan local et à l'échelle mondiale. La constitution et le maintien de la vie en communauté devraient être soutenus.

Pour aborder le développement durable, le Conseil Rhénan pourra s'appuyer sur le travail préparatoire déjà réalisé dans le cadre de la résolution « Mise en oeuvre des objectifs de développement durable de l'ONU dans le Rhin supérieur » du 29 juin 2020.

Objectifs



Ancrer le développement durable dans le travail du Conseil Rhénan

- » Réalisation d'un atelier au sein du Bureau pour identifier des sujets à traiter
- » Orientation du travail des commissions vers des questions relevant du développement durable
- (2)

Atteindre une mise en réseau durable des instances de la coopération transfrontalière

- » Mise en œuvre d'une journée de réunion commune du Conseil Rhénan, de la Conférence du Rhin Supérieur et du Pilier Politique de la RMT
- » Concertation et coordination plus étroites avec les Eurodistricts du Rhin supérieur
- (3)

Faciliter l'accès au financement de projets transfrontaliers de manière durable

- » Meilleure information sur les possibilités existantes et facilitation des demandes dans la mesure du possible
- » Focus sur les possibilités de soutien à petite échelle, même après le financement initial
- 4

Créer un cadre positif durable pour le quotidien privé et professionnel dans la région des trois pays

- » Atténuation de la barrière linguistique franço-allemande dans le Rhin supérieur, en particulier chez les jeunes » Simplification de la reconnaissance des diplômes professionnels et, en lien avec le monde économique, création
- » Simplification de la reconnaissance des diplômes professionnels et, en lien avec le monde économique, création des bases pour les offres de formation nécessaires pour la main-d'œuvre qualifiée dans les nouvelles technologies
- (5)

Soutenir ensemble les formes de mobilité durable à l'échelle transfrontalière

- » Planification et réalisation communes d'itinéraires ou de tronçons importants du réseau cyclable transfrontalier
 » Développement transfrontalier des transports publics
- 6

Planifier et mettre en œuvre durablement une nature écologiquement connectée

- » Inventaire des planifications existantes de l'infrastructure écologique dans la région des trois pays
- » Identification des potentiels de coopération en vue d'une infrastructure écologique transfrontalière

7

Trouver des solutions durables pour faire face aux situations de crise

- » Approfondissement du travail d'information et de concertation en amont et lors de situations d'urgence aiguës
- » Analyse prospective des expériences issues de la crise sanitaire